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1 真家功

１.令和６年度予算編成方針について
（１）市民生活の安心と安全を担保するのは健全な財政運営です。合併特例期間が過ぎた今、一般
財源ベースでの歳出超過傾向並びに硬直化する予算を改善するには、事務事業の選択と集中を促す
行政評価の精度を高めていく必要があります。そうした中、令和5年度から行政評価が行われてい
ます。これを踏まえ、令和６年度予算編成方針の下、新年度予算編成作業が大詰めを迎える中、新
年度予算編成の過程において、行政評価の結果をどのように反映していかれるか、執行権者である
市長に問います。

２.子育てから介護まで「地域ケア」の今後について
（１）妊娠・出産・子育て支援から介護支援まで包括的相談支援体制の整備について、各分野にお
ける法的福祉専門職数の確保をはじめ、茨城型地域ケアシステムを活用したファミリー支援を軸
に、行政内部への専門職の資格を持つコーディネーターの配置が必要です。令和６年度開設の「こ
ども家庭センター」をはじめ、今後設置が求められる「児童発達支援センター」、在宅医療･介護
連携の推進、また、複雑化する支援に対する重層的支援体制の整備等々、子育てから介護まで「地
域ケアの今後」について、市長のビジョンを問います。

３．空港を核とした産業振興ビジョンについて
（１）住民福祉の向上に必要な財源について、短期的には、ふるさと応援寄附金による税外収入、
中長期的には、地域特性を活かした産業振興による市税収入増を目指すことが肝要です。そうした
中、令和９年度操業を目指し、茨城空港隣接地に民間航空事業者がヘリコプター整備事業所（ヘリ
メンテナンスセンター）開設の準備を進めています。航空機産業は裾野の広い産業であることか
ら、空港を核とした産業振興、企業誘致のビジョンについて、市長の見解を問います。

４.文化ホールの意義について
（１）2017年に文化芸術基本法が改正され、これに伴い、文化芸術そのものの振興にとどまらず、
文化芸術で生まれる価値を、観光、まちづくり、国際交流、福祉、教育、産業、その他の関連分野
に活用すべきとの指針が示されています。これを踏まえ、文化ホールの意義について、市の所見を
問います。

５.行財政改革の進め方について
（１）第４次行財政改革大綱の推進期間は令和３年度から令和７年度までの５年間、現在、第４次
行財政改革実施計画（集中改革プラン）により行財政改革が推進されています。財政比較分析表、
経常経費分析表等から、平均以下の部分への取組みを優先・強化する必要があると思いますが、市
の所見を問います。

６.在宅医療・介護連携について
(1)第８次医療計画に位置付ける「在宅医療において積極的役割を担う医療機関」及び「在宅医療
に必要な連携を担う拠点」の選定状況と、在宅医療・介護連携の進め方について問います。

７.中学校部活動の地域移行について
(1)令和５年度、中学校運動部活動の地域移行に向けた実証事業に当たっては、国の補助金を活用
して実施しているところです。国が令和７年度末の休日部活動の完全地域移行を目指す中、令和６
年度、本市における中学校部活動の休日地域移行に向けた取り組みについて、どのように進めて行
かれるか、所見を求めます。
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１．観光行政について
（１）茨城デスティネーションキャンペーン
①小美玉市のキャンペーンへの取り組み状況
②小美玉市観光協会へと連携した体験型ツアー
③観光PRの状況
④成果と今後の課題
（２）第一回小美玉花火大会について
①開催までの準備での課題について
②当日の状況について
③成果と今後の課題について
（３）インバウンドについて
①これまでの観光客について
②今後の目標と課題について
（４）今後の観光行政について
①小美玉市ではどのような観光行政を目指していくのか。具体的な数値目標は。

２．公園について
（１）スポーツのできる運動公園について
①現在の利用状況について
②今後の予定について
（２）都市公園について
①現在の状況について
②今後の予定について
（３）その他の公園について
①古墳公園の今後について
②今後の計画について
③史跡を活かした公園を（泥障塚古墳）

３．企業誘致について
（１）市内の企業訪問について
①事業所などの新設・増設に対する市の優遇制度について
②どれくらいの頻度で企業訪問しているか
③産業活性化コーディネーターについて
（２）既存企業支援や関連企業誘致活動について
①具体的な取り組みについて
（３）本格的な企業誘致に向けて
①今後の方針について
②来年度の予算について

４．少子化対策について
（１）婚姻数を増やすために
①取り組み状況について
②同窓会事業について
③結婚したくなるような政策について

１．給食費の無償化を
（１）給食費の無償化はどう検討されているか

２．高齢者の難聴対策の充実を
（１）高齢者難聴対策として補聴器購入補助制度を
（２）住民健診での聴力検査導入は検討されているか

３．道路信号設置対策は進んでいるか
（１）新たに整備された道路の信号の早急設置が望まれているが、なぜ進まないのか

４．望まれる公園整備とは
（１）目的にかなった公園整備とはむやみに遊具を置かないで

５．公の交通対策とは
（１）スクールバスの有効活用はできないのか
（２）乗り合いタクシーを望む声が多いが、実現のために広域活用はできないのか

12月13日

3 鈴木俊一

4 福島ヤヨヒ
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１．小美玉市の人口減少問題と将来のビジョンについて
（１）市の人口が大幅に減っており、10年前と５年前との比較では加速度を増して減少してい
る現状が認められます。人口が増えている羽鳥地区などを除いて美野里他地区・小川地区・玉
里地区の減少は顕著です。このままでは各地域に住民が少なくなり様々な問題が出てくると懸
念がありますが、小美玉市をどのように維持・発展させていくのか、特に過疎化が進んでいる
地区への対策・重点となる施策は何だとお考えなのかお聞かせいただければと思います。

２．森林環境税及び森林環境譲与税の使途について
（１）来年度2024年度より個人住民税均等割と併せて一人年額1,000円の森林環境税が徴収さ
れますが、国から譲与される森林環境譲与税の利活用の予定として市はどのように考えておら
れますか。現状と課題についてもお聞かせください。

３．通学路の安全確保について
（１）市の教育振興基本計画において、登下校の児童生徒の安全確保が掲げられております。
①通学路危険箇所の解消率として令和３年度は実績値55％で令和９年度目標として80％となっ
ておりますが、その進捗状況についてお聞きしたく存じます。また実際にはどのような対策を
しておられますか。
②現在、小学校（義務教育学校前期課程）の児童は一定の条件の下にスクールバスや路線バス
を利用した登下校をしておりますが、統合後等通学距離が遠くなる学校への通学手段として専
用のスクールバスが安全確保に大きく寄与すると思われます。実際に多くの保護者から登下校
の危険（交通事故・不審者等）について不安のお声をいただいています。市としてはこのこと
についてどのようなお考えでいるのか、現状と課題についてお聞きしたく存じます。（スクー
ルバスを導入する上での現状・課題についても）

１．児童生徒の給食費無償化について
（１）給食費無償化に必要な財源について
（２）現段階の検討状況について
（３）財源等の支援要請について

２．園部川河口周辺の堆積土砂の撤去について
（１）豪雨被害から半年が経過したが、園部川河口付近と霞ヶ浦のウェットランド内の堆積土
砂の撤去工事の見通しは如何か

１．野生鳥獣による被害状況と対策について
（１）農作物等の被害状況について
（２）野生鳥獣の種類について
（３）各捕獲数について
（４）対策について

２．市内の街路樹が抱える問題対策と再生整備について
（１）問題対策と再生整備について
①旧下吉影小学校通学路の対応状況
②羽鳥駅からの欅通りと銀杏通りの対応状況

12月14日

6 長津智之

7 石井旭

12月13日 5 戸田大我
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1．茨城空港の利便性向上に向けた屋外トイレ設置の考え方について
（１）茨城空港は平成22年３月の開港以来、ターミナル来場者も増加、令和５年には110万人
を超える状況となっており、県内外を問わず多くの方々が足を運んでおります。さらに駐車場
も無料で使用できる広大な駐車場も整備されている事に加え、各方面からのアクセスできる連
絡バスも運行されており、利便性が高い状況と感じていますが、この駐車場については、広大
な為、第２駐車場からターミナルまでの距離も長く、高齢者等にとっては困難な移動距離とな
ることもあります。この件に関しては、以前にも先輩議員からも要望もあったと思いますが、
何よりも多くの市民からの要望もたくさん聞いています。また、第２駐車場に隣接する空港公
園の利用者に対しても利便性向上に向けた取り組みとして伺います。
①今後小美玉市としてどの様な方向性、時期的な事で話しを進めていただけるのかお伺いしま
す。

２．災害時における高齢者（一人世帯）障がい者を守る対策について
（１）近年、全国各地で災害が発生、多くの方々が被災されています。また、災害はどの市町
村でも発生するおそれがありますし、小美玉市も例外ではありません。災害時におけるまずは
自分の身は自分で守る（自助）地域で協力して被害を減らす（共助）最後は行政機関などの公
共機関の災害対策など（公助）といいますが、私は近所が大切だと思います。最終的に市町村
長は全責任を負う覚悟を持って陣頭指揮を執る事が必要とされています。
　また、発達障がい者など見た目にはわからない障がいを持った方、大勢の人が集まる体育館
が避難所に行けない慣れない環境でパニックをおこしてしまう方もいます。
　高齢者（一人世帯）のみでは災害が発生すると必要な情報が得られず、避難の際に遅れを
とってしまう可能性があります。また、災害の種類によっては、避難路が絶たれてしまう事も
予測できます。危機管理には二重三重の事を打つ事が大事だと思います。
①小美玉市としての現状を伺います。
②その様な障がいを持つ方々に対して小美玉市としてどの様な対応対策を持っているのか伺い
ます。
③小美玉市において市民の生命身体財産を守る危機管理意識がどれ程あるのか具体的に高齢者
に対して、障がい者に対して伺います。

３．買い物弱者対策について
（１）現在小美玉市内において公共交通機関の利用が困難な場所に住んでいる方または自家用
車を所持していない方、高齢により運転免許証の返納など、さまざまな理由で買い物が困難な
方がいらっしゃいます。
①小美玉市としてその現状についてどの様に理解していますか
（２）私自身選挙運動の中にある地域で軽トラックの「移動スーパー」を見かけました。恥ず
かしながらそれまではその存在を知りませんでした。個人宅の玄関先まで来てくれるので、買
物弱者にとっては大変に利便性の高いサービスだと思いました。
①今後小美玉市として協定を結んでできるだけの支援として現状をふまえ市内の隅々までサー
ビスの向上を希望しますが小美玉市としてどの程度の支援ができるのか

１.令和６年度予算編成について
（１）令和４年度決算の総括を伺います。
（２）令和４年度決算を鑑み、令和６年度予算編成上における特徴的な点は何かを伺います。
（３）各事務事業の評価を社会情勢や時局に合わせてどの様に令和６年度予算に反映していく
のかを伺います。

２．高齢者ゴミ出し支援事業の今後について
（１）令和６年度予算編成においてこの事業をどの様にとらえていくのか伺います。
（２）市民協働のボランティア（有償）に加えて福祉という視点の事業に改善もしくは付加す
べきと思いますが、見解を伺います。

３．小美玉市営駐車場（小川・川岸町地区）の整備について
（１）現状をどの様にとらえているかを伺います。
（２）新まちづくり構想の中でこの地区は変わっていける可能性（望み）はあるかを伺いま
す。
（３）小川地区町内の皆さんの活性化への布石となれる様要望しますが、見解を伺います。

12月14日

8 内田和彦

9 香取憲一
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１．介護予防事業について
（１）地域包括ケアシステムでの位置付けにおいて介護予防に重要な役割を果たす総合事業に
ついて、来年の介護保険制度改正、介護保険事業計画第９期計画策定に向け今後どのように進
めていくのか伺います。
①訪問・通所サービス緩和型サービスの現在の状況を踏まえた課題と改善点に対しての今後の
市としての考え。
②短期集中予防サービスの現状を踏まえた課題と改善点に対して今後の市としての考え。
③生活支援サービスにおける現状の課題と改善点、今後の市としての考え。
④介護予防マネジメントにおける現状の課題と改善策

２．子育て支援事業について
（１）小美玉市第二次総合計画後期基本計画において子ども子育て支援の充実を図る上で重要
だと考える子育て環境の充実について伺います。
①子育てアプリについて内容の精査、バージョンアップの取り組みと今後の運用方法に対する
市の考え。
②待機児童の現在の状況に対する市の考え。
③ヤングケアラーの現状と課題に対する市の考え。

１．市内小中学校の適正規模について
（１）子どもたちのより良い教育環境の整備と教育の質の充実を図るため、学校規模と学校配
置を一体のものとして検討し、学校の規模の適正化を図れているか
（２）大規模改修を行う予定の学校があるが、敷地面積については今後どのように考えている
のか
（３）県と連携し、小中高一貫校を提案する

２．市内の公園について等遊びの場づくりについて
（１）子どもから高齢者が集える公園整備について
（２）市内に屋外や屋内アスレチック施設等の設置を提案

３．市内公共交通、スクールバスについて
（１）AIバス導入について
①路線が変更して不便になったという高齢者の方から、バスを利用したいとの声があった
②美野里地区で学校まで３km以上の児童に対して、AIバスの利用を提案
（２）市内循環バスだけではなく、各地区だけを回るバスを提案

４．第１回おみたま花火大会の成果と検証について
（１）今回の実績、成果と課題について
（２）次回以降の花火大会について、どのように考えているのか伺う

12 宮内勇二

１．小美玉市の農業施策について
（１）小美玉市第２次総合計画「基本施策６　農業の振興」
①第２次総合計画後期基本計画の中で初年度になるが農業施策の現状や今後の見通しについて
教えていただきたい。
②農業に関する点において、「小美玉ブランド化」については最も議論されているように見え
た。今年度発足した小美玉市農作物等ブランド化推進協議会について、目標を特に時間的、定
量的観点から活動計画を教えていただきたい。
③農家の高齢化が進み、後継者不足が深刻な問題となっている。総合計画で述べられている新
規就農者への農業経営支援など、市が行っている取り組みについて具体的に教えていただきた
い。

12月15日

11 村田春樹

12月14日 10 山崎晴生


